

Les Instituteurs et les Curés de HOCHSTETT

La liste des **Instituteurs** ayant enseigné à HOCHSTETT a pu être reconstituée grâce aux recherches faites par l'instituteur Edouard FOESSER en 1898 et à la « Schul-Chronik ». On remarquera que seules deux institutrices ont œuvré dans notre commune au cours de ces deux siècles. A partir de la rentrée 1993, notre école fut fermée ; depuis cette date, nos enfants fréquentent le regroupement scolaire de BERSTHEIM avec les enfants de Berstheim, Wahlenheim et Wittersheim.

S'agissant des **Curés**, la paroisse de Hochstett, une annexe de celle de Wahlenheim, a durant la période citée ci-dessous, toujours été desservie par les Curés de la paroisse de Wahlenheim où se trouvait d'ailleurs le Presbytère. Depuis 1988, Hochstett fait partie de la Communauté de paroisses des Trois Croix dont le siège est à Batzendorf ; ce regroupement compte 10 clochers dont 8 paroisses et 2 paroisses annexes.

ANNEE	INSTITUTEURS	ANNEE	CURES
An 8	STEINER Franz-Joseph	1782-1792	DUBOCQ
An 10	BERTSCHI Martin	1802-1807	FRINDEL Antoine
An 12	WENDLING Joseph	1806-1814	LORENTZ Jean-Michel
1808-1817	ESCHENLAUER Ignaz	1814-1822	RAPP Hyppolyte
1821	HUBER Johan	1823-1827	HUBER André
1823	LEY Joseph	1823-1827	STEINBACH Marcile
1847	MICHEL Anton	1827-1830	KNOBEL François
1849	BECK Karl August	1830-1834	WEBER Laurent
1851	BAUER Joseph	1834-1850	BAURINGER Louis
1859	VOLKRINGER Ignaz	1850-1857	FRAAS Jacques
1862	RODANGE Franz-Joseph	1857-1866	MULLER Franz-Joseph
1864	MATERN Léo	1866-1879	BAUMULLER André
1866	DUFFNER Grégor	1879-1888	DELSOR Nicolas
1869	SPECHT Jean-Jacques	1888-1900	HARTNAGEL Auguste
1873	IRR Emil	1900-1910	FRITSCH Alphonse
1878	GOETZ Johan	1910-1922	GOEPP Georg
	HAEMMERLE Margarethe	1922-1929	SCHOCH Raymond
1879-1881	THOMANN François	1929-1932	GREYENBUHL
1889	WIRRMANN Franz-Anton	1932-1951	MATTER Joseph
1894	CHARTON Johan-Baptist	1951-1975	OBERLE Paul
1896	BINDER Georg		<u>Administration de Brumath</u>
	FOESSER Georg	1975-1978	VIX Michel
1898	EBER (Bernolsheim) assure l'interim	1978-1979	BRUNAGEL Thomas
1905	FOESSER Edouard	1979-1986	STURZER Michel
1913	HUFFENUS Joseph	1986-1988	HAUMESSER François
1920	ROOS		<u>Administration de Batzendorf</u>
1922	LOSSA Marie-Thérèse	1988-1992	ROTH Rolph
1946	LUTZ Paul	1992-1996	BOGNER Martin
1976	MISCHLER Marcel	1996-2008	MOOG Dominique
1993	BRUNNER Patrick	2008-2014	ALIMASI Pierre
-		2014 à ce jour	DUMAIN Denis

Les millésimes de la colonne des instituteurs sont les années de fin de mandat dans notre Commune.

On notera que les durées des mandats tant pour les instituteurs que pour les curés sont relativement courtes. Ceci est sans doute lié à l'importance relativement faible de notre Commune ainsi que de celle de la Paroisse Wahlenheim-Hochstett. Ce fut surtout le cas au 19^{ème} siècle où ces entités modestes permirent aux jeunes instituteurs et aux jeunes curés de se forger ou de renforcer leur expérience dans le monde rural.

Notons pour conclure que Hochstett, un des plus petits villages de l'Alsace du 19^{ème} et début du 20^{ème} siècle, a été le berceau de deux grands missionnaires en moins d'un siècle, il s'agit de :

- Monseigneur Jean OSTER (1846-1935), Préfet Apostolique à Saint Pierre et Miquelon,
- Monseigneur Jérôme LINGENHEIM (1906-1985), évêque de Sokode au TOGO.

